

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lonjeta, número 11

IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA

Miércoles 16 de Octubre de 1918

Núm. 2.905

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

De Algaida

El domingo último se celebró en nuestra parroquia la solemne fiesta que los tercios de San Francisco dedican a su excelso Patriarca. Por la mañana hubo Misa de comunión general, y en la Misa mayor predicó el P. Bonet, Teatino.

La fiesta se vio muy realizada con la visita que el Rdo. P. Miguel J. Cerdá, General de los Teatinos, hijo de este pueblo, se hizo a sus paisanos. El pueblo le tributó un cariñoso homenaje, que hubiera sido más espléndido, a no haberlo impedido la inclemencia del tiempo, pues estuvo casi todo el día lloviendo.

En la estación estuvieron a recibirle, a las nueve, el Rdo. Cura-párroco y sacerdotes de la parroquia, el Alcalde, el Jefe municipal y el Jefe de la Guardia civil, con otras numerosas personas, que en carruajes se trasladaron después a la Casa Rectorial, donde después de saludados, el Sr. Párroco don Jaime Martorell, obsequió a todos los reunidos con un modesto «lunch».

El Rdo. P. General entretuvo a todos con su graciosa e interesante conversación y a la hora del Oficio, se dirigieron todos a la Iglesia, donde su Reverendísima cantó la Misa solemne, asistido del Rdo. Sr. Párroco, como capellán asistente, de don Rafael García, como diácono, y don Bartolomé Pujol, como subdiácono.

La concurrencia era numerosa y en todos los semblantes se notaba la satisfacción con que asistían a la Misa de uno de los hijos del pueblo, elevado a la alta dignidad de Propósito General de los Teatinos.

En la función de la tarde, dirigió su autorizada palabra al pueblo que otra vez se halló reunido en la Iglesia, y por espacio de bastante tiempo, que pareció a todos corto, pero pendiente de sus labios a aquella multitud que escuchaba, complacida, los elogios que hizo del Santo Rosario, y las noticias y descripciones que les hizo de Roma, del Vaticano y del Papa, cuya acción tanto social como religiosa, ponderó encarecidamente, excitando al auditorio a venerar y amar al Papa, Cabeza de toda la cristiandad.

Visitó últimamente su casa solariega, donde estaban reunidos sus sobrinos, el Convento de las Monjas Agustinas y algunas otras familias.

Llegada la hora de despedirse se reunió nuevamente a la Rectoría el Clero y las Autoridades, y después de un rato de animada conversación, subieron en carruajes para acompañar a su Reverendísima a la estación.

Alí le tributaron el último homenaje de despedida, deseándole un feliz viaje y mejor estancia en Roma, pidiéndole que allí se acordara de su pueblo natal y que no tardara en visitarlo nuevamente.

Mi plácemes el Rdo. P. General de los Teatinos y tenga la seguridad de que su visita quedará firmemente impresa en el corazón de sus compatriotas que le aman y veneran.

Corresponsal

Algaida, 14 de Octubre de 1918.

La enfermedad

reinante

En los pueblos

Noticias recibidas de Andraitx dicen que allí ha decrecido grandemente la epidemia reinante. De S'Aracó ha desaparecido ya totalmente.

En Calviá, en cambio, continúa la epidemia. Si bien las invasiones han disminuido, hay bastantes atacados en estado muy grave. Estos últimos días han ocurrido allí algunos fallecimientos.

En Felanitx la epidemia se extiende, si bien ofrece allí carácter benigno.

En Marratxí ha habido estos días muchas invasiones. El médico, considerándose impotente para atender a todos los enfermos, rogó al Sr. Gobernador el envío allí de un facultativo.

En Puigpuñent continúa habiendo muchos atacados. Desde aquel pueblo se ha pedido nuevamente al Sr. Gobernador el envío de un médico, por ser insuficiente el de la localidad.

En Esporlas toma la enfermedad reinante mucho incremento.

En Palma

Aquí, en Palma, la epidemia se sostiene, con tendencia a disminuir.

Ayer hubo menos invasiones que en los días anteriores.

En cambio, en muchos atacados ha habido complicaciones graves en forma de neumonía, motivo por el cual creen los médicos que aun persistirá unos cuantos días la crecida mortalidad de los pasados.

En el arrabal de Santa Catalina se sostiene la epidemia. En Hostalets aumenta; en muchos casos se ha complicado allí la dolencia gripal con la neumonía, y esto ha ocasionado varios fallecimientos en breves días.

La Junta de Sanidad

Ayer se reunió en el Gobierno civil la Junta provincial de Sanidad, bajo la presidencia del Sr. Gobernador y con asistencia de los señores Losada, Ascorbe, Sureda, E., Alemany (D. Luis y D. Nicolás) y Garabito, Fiol, Garau, Pou (D. T.)

Jaume y Matas, Barceló, Gamundí y Lopez Comas.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior. Seguidamente el señor Gobernador dirigióse a la Junta expresando la necesidad de levantar el espíritu público, cooperando cada uno en su esfera a disminuir los estragos de la epidemia, procurando circunscribir la campaña dentro de un régimen de unidad de acción y de comprobación del cumplimiento de las medidas sanitarias.

El señor Secretario manifestó que era notoria la extensión e intensidad con que había castigado la epidemia gripal a esta capital desde el lunes de la semana anterior en que de un modo casi explosivo apareció esta. El número de casos presentados desde el comienzo revistiendo todas formas puede calcularse en los alrededores de 5.000; los denunciados como casos complicados que necesitan mayor atención profiláctica son unos 60, la mayoría de gran gravedad con complicación sobre todo de neumonía y como denunciadas sólo 12 defunciones de gripe en estos ocho días, sin negar que otras pueden haber sido certificadas de neumonía.

Donde la epidemia ha castigado con inusitada violencia por sus anti-higiénicas condiciones ha sido en el arrabal de Santa Catalina.

Después de amplia discusión sobre las medidas higiénicas que debe tomar el Ayuntamiento de la capital y que deben imponerse a las corporaciones de la Provincia se acordó por unanimidad.

1.º Que se constituya la Comisión permanente en delegación de la Junta de Sanidad en periódica sesión diaria en el Gobierno civil, donde ha de aportar la Secretaría datos que diariamente reciba, referentes a invasiones y defunciones, comunicando a la Inspección provincial por los inspectores municipales, los cuales llevarán nota exacta diaria de la denuncia de los casos, imponiendo sin pretexto alguno el trato sanitario correspondiente en los domicilios de los atacados y de los fallecidos. Cuando sea necesario tomar medidas de carácter urgente las tomará sin dilación la comisión citada dando parte al señor Gobernador de sus acuerdos.

2.º El señor Alcalde puesto en relación con los directores de las Compañías ferroviarias y de los servicios de carruajes públicos, impondrá la desinfección diaria de todos los vehículos, además de los que vengan de los pueblos atacados.

3.º Se reorganizara la brigada sanitaria ampliándola y dotándola de personal y material adecuado y el servicio benéfico de los médicos de la beneficencia municipal se ampliará con la prestación de servicio sanitario con objeto de prestar ayuda a las inspecciones sanitarias.

4.º Se procederá diariamente a la desinfección de camarotes y cámaras de los barcos en comunicación con la península, con los agentes y forma que la Dirección de Sanidad Marítima juzgue conveniente.

5.º Se procederá al cierre de todas las Escuelas públicas y privadas, y las guarderías se permitirá permanezcan abiertas con la condición de que se proceda diariamente a la desinfección de suelo, paredes y mobiliario.

6.º Se evitarán por todos los medios los abusos que se cometen en la limpieza pública y recogida de la basura, debiendo estar terminada a las nueve de la mañana y debiendo avisar los basureros en el portal para que desciendan los vecinos la basura recomendándose que lo hagan en recipiente cerrado.

7.º Como complemento de las enfermerías instaladas en el Hospital, se recomienda al Ayuntamiento que se proceda a la instalación de una enfermería suplementaria, que podría ser también de utilidad para otros casos, y que ahora ayudaría a los enfermos pobres de esta capital.

8.º Se procederá por el Ayuntamiento al riego de las calles de nuestra ciudad con el desinfectante más activo y apropiado para el caso. (Sulfato de cobre).

Después de tomadas estas medidas la Junta acordó hacer constar en acta el profundo sentimiento por el fallecimiento del digno compañero el arquitecto señor Reinés.

Habiendo llegado a conocimiento de la Junta que muchos alcaldes han dejado de cumplir la orden referente al alejamiento de los estercoleros de los poblados y separar los cerdos de las viviendas; se acordó que el señor Gobernador publique una energía circular ordenando el cumplimiento de la medida y conminando con una multa a los infractores.

Debe hacerse la salvedad de que los estercoleros deben desinfectarse con cal y sulfato de cobre bajo la vigilancia del médico titular antes de sacarlos a la hora que fijan las Ordenanzas Municipales.

Y se levantó la sesión.

Los tranvías

Bastantes tranvías, especialmente *motor-mans*, están atacados del gripe. Para no tener que reducir el servicio, los enfermos han sido sustituidos, mientras les dure la dolencia, por los suplentes.

Los tranvías son diariamente desinfectados, y, además durante todo el día llevan ventanillas abiertas para que se renueve el aire.

A última hora se nos dice que la Compañía de tranvías eléctricos, a causa de las ba-

jas que sufre en su personal de movimiento, se ha visto obligada a suprimir la circunvalación, haciéndose este servicio por trasbordos en la Glorieta pudiendo los pasajeros aprovechar sus billetes para la combinación.

El Teatro Lírico

La Empresa de este teatro, en atención a las distintas órdenes que se han dado y con objeto de que el personal pueda atender a los cuidados propios y de sus familias durante estas anómalas circunstancias, ha resuelto suspender por unos días las sesiones de cine y variedades.

La leche

En Palma hay mucha falta de leche. Como ésta es necesaria para los enfermos, el señor Gobernador ha dado órdenes terminantes al dueño de la fábrica de leche condensada de esta ciudad prohibiéndole despache ni un solo bote en los comidos ni envíe su mercancía a los pueblos, por ser necesaria toda la producción para atender a los enfermos.

Una familia al Hospital

Una familia, compuesta de marido mujer y dos hijos, que vivía en la calle de los Hostales y que estaba atacada de gripe fué ayer conducida al Hospital.

Habla el Dr. López Comas

El Inspector provincial de Sanidad, Doctor Manuel López Comas, ha manifestado: «Resultando los trabajos realizados por este Laboratorio Municipal que las moscas son como se sospechaba vehículos de la epidemia; se recomienda eficazmente al vecindario su exterminio por medio del formol y también se preconiza el uso de tapaderas metálicas, gasas, etc., para tener siempre protegidos contra su contacto la leche, el pan y demás comestibles. Además debe el público cooperar a que se realicen las saludables disposiciones dictadas por la Alcaldía con su último bando en ese sentido».

Circular gubernativa

En el «Boletín Oficial» se ha publicado la siguiente circular:

«Con objeto de que se puedan tomar por la Sanidad todas las medidas conducentes a combatir el estado epidémico actual se servirán los señores Facultativos en ejercicio, tanto de esta capital como de la provincia dar cuenta de todos los casos de gripe que tengan en tratamiento, al Inspector Municipal de Sanidad respectivo, indicando la ayuda de desinfectantes o de otro género que puedan necesitar y señalando en caso de fallecimiento mediante nuevo aviso, el domicilio de los interfectos para que pueda proceder por la Sanidad Municipal a una energética desinfección. En estos casos se trasladarán los cadáveres en un plazo de tres horas al depósito del Cementerio debiendo hacerse los traslados por el camino más corto y sin más acompañamiento que el indispensable.»

Espero de la sensatez del Cuerpo Médico que el cumplimiento voluntario de estas medidas hará innecesaria la aplicación de ninguna sanción que los altos intereses de la salud pública me obligarían a impedir en caso de desobediencia.

Palma, 12 de Octubre de 1918.—El Gobernador, *Ubaldo de Rivas*.

Carta de agradecimiento

El Alcalde, señor Alemany, ha dirigido una carta al presidente del Colegio de Farmacéuticos de esta ciudad agradeciéndole la atenta acogida dispensada a la súplica que le dirigió para que todas las farmacias permanecieran abiertas el domingo último en atención a la enfermedad reinante.

La asistencia médica en Puigpuñent

En vista de los insistentes requerimientos dirigidos al señor Gobernador, éste llamó a su despacho al médico don Vicente Planas para que fuera diariamente a Puigpuñent, permaneciendo allí las tardes y las noches, y viniendo por la mañana a Palma para atender a su clientela.

El señor Planas ha dicho que no podía hacerlo por impedírselo la beneficencia municipal que tiene a su cargo.

23 fallecimientos

Ayer ocurrieron en esta ciudad 23 fallecimientos.

Del mar

Entradas

Esta mañana, a las siete, ha entrado en este puerto el vapor «Rey Jaime I» procedente de Barcelona.

A las siete y media ha llegado a nuestro puerto el pailebot «Juanito».

También ha llegado a nuestro puerto el vapor «Rey Jaime II», procedente de Mahón.

Salidas

Ayer, al mediodía, salió de nuestro puerto el vapor «Mallorca» para Ibiza y Alicante.

Despachados

Esta noche, a las ocho y media, debe salir el vapor «Rey Jaime I» para Barcelona.

Mañana a las diez, debe salir para Ibiza y Valencia, el vapor «Rey Jaime II».

Salida suspendida

Esta mañana ha suspendido la salida para

Aparadoras y repuntadoras de calzado

que sepan bien el oficio se necesitan en los

Almacenes MONTANER

SINDICATO 2 al 10

¡¡No más Grippel!!

PFEIFFOL

PREVENTIVO DE LA GRIPPE

De venta en todas las farmacias y en la

Droguería *Sucesores Boscana, Cort, 8*

RON LEGITIMO

Y COGNACS Superiores

Despacho: Vda. *ESBARRANCH e hijos, Santo Cristo, 4*

Cabrera, a causa del mal tiempo, el vaporcito «Ciudad de Palma».

El «Reina Regente»

Mañana, a las cuatro de la tarde, abandonará estas aguas, dirigiéndose a Alcudia el crucero español «Reina Regente».

Desde Alcudia se dirigirá dicho crucero a Santa Pola.

El «Fangturm»

Terminada desde hace algún tiempo su descarga, esta mañana ha salido de nuestro puerto, fondeando frente al faro de Porto-Pi el vapor de carga alemán «Fangturm», que como saben nuestros lectores se halla aquí desde el principio de la guerra.

Le ha dado remolque hasta dicho sitio el vaporcito «Ciudad de Palma».

Otras noticias

Ha limpiado fondos en la ensenada del «Mollet» el falucho «Francisca Dolores».

Como ya dijimos, ayer pasó a dicha ensenada y con el mismo objeto la goleta «Inés».

En el mismo sitio se está pintando el casco del pailebot de tres palos «Contantino Condeira».

Hállanse fondeados en el ante puerto, por no poder emprender sus viajes, a causa del mal tiempo, los pailebots «Fe» y «P. y C.—1.º».

Notas de Sociedad

Enfermos

Se encuentran guardando cama, a consecuencia de la enfermedad reinante, el Ingeniero agrónomo don Adolfo Vázquez, la señorita María Tous y don Nicolás Tous, hijos de nuestro amigo, el Director propietario de la «Última Hora» don José; los doctores don Julián Alvarez y don Jaime Munar, el cirujano don Juan Vicens, la señora Bonet esposa del doctor Giménez, la señora Leite de Ponsa, don Bartolomé Bestard Maura, el Teniente Alcalde don Rafael Alorda, don Ernesto Homs, y don José Ribas.

En el Círculo Mallorquín

Ayer se celebró en el «Círculo Mallorquín» la Junta general para proceder a la elección de la nueva Junta Directiva.

Resultaron elegidos para ocupar dichos cargos los señores siguientes:

Presidente.—Marques de Zayas.
Vice presidente.—Don Antonio Pou y Reus.

Contador.—Don Martín Marqués y Marqués.
Vice-contador.—Don José Quint-Zaforteza.

Tesorero.—Don Bernardo Coll Roca.
Secretario.—Don Antonio Pujol y Pujol.
Vice-secretario.—D. Guillermo Roca Wang.

De viaje

Esta mañana ha llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona y Madrid el jefe del partido maurista de Palma don Manuel Guasp.

También han llegado el Presidente y Secretario del Colegio Médico Balear, Doctores don Miguel Ferrando y don Antonio Oliver Frontera.

Igualmente ha llegado el poeta don Guillermo Colom.

—Ayer, al mediodía, embarcó, para Ibiza y Alicante, el Sr. Marqués de Alba Real del Tajo.

Junta de Obras del Puerto

Se ha reunido en segunda convocatoria, la Junta de Obras del Puerto de esta capital.

Presidió el acto don Gabriel Mulet, quien dispuso que fuese leída el acta de la sesión anterior, la cual fué aprobada por unanimidad.

Se dió posesión de sus cargos a los cuatro vocales designados por la Cámara de Comercio, Industria y Navegación que han de representar a esta entidad en el seno de la Junta de Obras.

Procedióse luego al nombramiento de los vocales que han de desempeñar los cargos de Vicepresidente, vacante por haber dejado de pertenecer a la Junta el que lo desempeñaba, y de Interventor sustituto que se consideró conveniente nombrar para que supliera al propietario en casos de ausencia o enfermedad, resultando elegidos por el voto unánime de los presentes don Antonio Ferragut para el cargo de Vicepresidente y don Francisco Casanovas para el de Interventor suplente.

Se dió cuenta de los asuntos pendientes, fijándose principalmente la atención de la Junta en el relativo a los proyectos de reforma del Puerto que hace tiempo fueron estudiados, aprobados por la Junta y remitidos a la Superioridad, sin que hasta el presente se tenga noticia de que sobre ellos haya recaído acuerdo de ésta.

Se acordó también por unanimidad informar favorablemente varias instancias solicitando la ocupación de terrenos de los muelles para la instalación o continuación de servicios propios de los mismos.

Se enteró la Junta de una comunicación del Excmo. señor Capitán general dando cuenta de haberse posesionado de su cargo. Fíeron aprobadas las cuentas y el movimiento de fondos referentes al mes próximo pasado, y se levantó la sesión.

EL ASUNTO DE LOS TRIGOS

¿Ha dimitido el Gobernador?

Parece que se ha hecho presión sobre Ventosa, el Ministro de Abastecimientos, para que no envíe a Palma trigo argentino, ni siquiera las 3.000 toneladas que recientemente ofreció al Gobernador de Baleares.

Dícese que quienes han hecho gran presión para que no vintara el trigo son los fabricantes de Barcelona y los almacenistas de Palma.

El señor Ventosa, que ordenó al Gobernador constituyera aquí una Junta que garantizara el pago del trigo, autoriza ahora, según se dice, el nombramiento de una Comisión mixta de fabricantes catalanes y almacenistas mallorquines para que se encargue del abastecimiento de la isla.

Se añade que el Gobernador civil, disconforme con la nueva decisión del Ministro, y para salvar su responsabilidad en este asunto, ha telegrafiado al Jefe del Gobierno y al Ministro de la Gobernación presentando la dimisión de su cargo.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DEL CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 14 (22'00)

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En todo el frente norte el enemigo abrió un gran bombardeo, y, apoyado por los tanques, lanzó grandes ataques contra nuestras posiciones del río Selle, siendo rechazado después de sangrientas luchas.

Otros ataques para recobrar el frente del pueblo de Haspres, fueron también rechazados».

Madrid, 15 (5'30)

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Efectuamos algunas operaciones locales.

Mejoramos nuestras posiciones de la izquierda del Oise y sur de Feré.

Ocupamos Moncaeu, llegando hasta un kilómetro al sur de Serre.

Operando justamente con los italianos, nos apoderamos de Lussonne a pesar de la resistencia enemiga».

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Rechazados los ataques enemigos contra el Canal.

A ambos lados de Douai desalojamos al enemigo, que penetró momentáneamente en Aubenyanbek.

Fracasamos grandes ataques de los ingleses en Bouchain y Cambray.

Rechazamos repetidos ataques franceses al sur de Aisonville Laon y Aisne».

Comunicado oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Las tropas anglo-belgas atacaron el ancho del frente de Flandes, apoderándose de Roulers.

El avance se inició también hacia Courtrai, ocupando la izquierda de todo este frente».

Madrid, 15 (22'00)

Comunicado oficial austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«En la meseta de las Siete Aldeas ha habido grandes luchas, las que han sido favorables para nosotros.

Mientras rechazábamos asaltos enemigos, los franco-italianos entraron transitoriamente en el monte Sisemol.

Luego se desalojaron causándole muchas bajas.

Frente de Albania.—Trasladamos las fuerzas principales a dicho frente sin que el enemigo nos molestara.

En Skumbis, entre Asocok y Ceskonio, siguen los combates.

Frente de Occidente.—Nuestras tropas han tomado parte en los últimos éxitos obtenidos en la defensa de Verdun».

La oferta de paz

Madrid, 15 (5'30)

La carta del Canciller.—Comentarios de la Prensa alemana

Nauen.—(Radiograma de la noche).—La Prensa de Berlín informa que los partidos del Reichstag han tratado de la carta que el Canciller escribió en el mes de Enero al Príncipe de Hohenzolle.

Se deliberó sobre dicha carta y sobre si puede ser motivo para el cambio de la Cancillería.

El periódico «Berliner Tageblatt» dice que debe obrarse rápidamente para que se vea así la sinceridad del proceder de Alemania, y si la carta es obstáculo para el camino de las negociaciones de paz, el Canciller debe marcharse.

Los socialistas alemanes.—Lo que dice el periódico «Worwaers»

Los diputados socialistas Scheideman y Barmen darán su opinión para que el partido tome acuerdos en la reunión que se celebrará el martes.

El periódico «Worwaers» hace observar que en esta reunión se tratarán cuestiones importantes, teniendo además, la reunión gran significación política.

(Urgente)

Madrid, 15 (4'35)

Wilson contesta a la nota de Alemania aceptando el armisticio

El Presidente Wilson ha contestado a la nota de Alemania diciendo que el armisticio lo concertarán los Estados Mayores alemán y de los aliados.

Política

Madrid, 14 (22'00)

La enfermedad de Dato

En el Ministerio de Estado han desmentido la noticia de la supuesta recaída del Ministro señor Dato.

Nombramiento del nuevo Subsecretario de Instrucción Pública y del de Gracia y Justicia

Ha sido nombrado Subsecretario del Ministerio de Instrucción Pública don Baldomero Argente, secretario particular del Conde de Romanones.

También ha sido nombrado Subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia el señor Goicoechea, el cual renunciará por este motivo, las actas de concejal y diputado por Madrid.

Conferencia entre Maura y el Embajador de Austria

Antes del Consejo de Ministros, el Embajador de Austria celebró una conferencia con el presidente del Consejo de Ministros, señor Maura.

Los empleados de Hacienda

Una comisión de empleados de Hacienda ha rogado al Director General del Cuerpo influya cerca del Ministro del departamento para que las horas de oficina sean solo durante la mañana.

Madrid, 15 (22'00)

Maura se posesiona del Ministerio de Gracia y Justicia

El Presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, se ha posesionado de la Cartera de Gracia y Justicia, en sustitución del señor Conde de Romanones, que desempeña la de Instrucción pública en sustitución del señor Alba.

Sobre el asunto de los Maestros

En el Consejo de Ministros celebrado ayer se estudió una fórmula del Ministro de Instrucción pública, señor Conde de Romanones, sobre la cuestión de los maestros.

Parece que a los maestros de las escuelas de oposición se dará 1.500 pesetas, estableciendo una escala hasta 5.000.

Los demás maestros quedarán en igual situación, esperando sucesivas mejoras.

Los nuevos Subsecretarios

Los señores Argente y Goicoechea se han posesionado de las Subsecretarías de Instrucción pública y Gracia y Justicia, respectivamente.

El personal del Ministerio de jornada

El personal del Ministerio de jornada regresará a la Corte mañana, miércoles.

La enfermedad reinante

Madrid, 14 (22'00)

Suspensión de clases

El Ministro de Instrucción Pública, señor Conde de Romanones, ha anunciado a los periodistas la suspensión de las clases, tanto oficiales como particulares, en Madrid.

Dicho acuerdo se tomó después de una conferencia celebrada entre él y el Rector de la Universidad Central.

Telegramas oficiales

En el Ministerio de la Gobernación se ha facilitado a los periodistas las siguientes noticias oficiales:

De Barcelona «En esta ciudad decrece la invasión».

De La Coruña «En esta provincia se extiende la epidemia».

De Huesca «Siguen extendiéndose la enfermedad gripal».

Los maestros y la epidemia

El diputado a Cortes señor Alvarez Arranz ha visitado al Subsecretario del Ministerio de la Gobernación para exponerle los perjuicios que se causan, con la clausura, a los colegios particulares.

Con el mismo objeto visitó también al Ministro de Instrucción Pública, señor Conde de Romanones, una comisión de dueños de Academias, para pedirle les dé autorización para mantenerlos abiertos, mientras en ellos se cumplan los Reglamentos de higiene.

El Ministro se negó terminantemente a conceder dichos permisos.

En previsión de que la epidemia aumente El Alcalde de Madrid, señor Silvela, se ha hecho cargo de un edificio situado en Vista Alegre, el cual ha sido cedido por el Gobierno para que, en caso de epidemia, se puedan instalar en él hasta ochocientas camas.

También han sido cerradas algunas escuelas municipales en las cuales se instalarán camas.

Las defunciones en Madrid

Las estadísticas oficiales han publicado datos diciendo que hasta ahora el número de fallecidos en esta capital es mucho menor que el año pasado.

El aislamiento

El Gobernador civil ha manifestado que está probado que, como medio eficaz contra esta enfermedad, conviene el aislamiento absoluto.

Madrid, 15 (22'00)

En provincias

En Cataluña, prosigue la epidemia.

En Cádiz, hubo ayer nueve defunciones.

En Huesca, se extiende la epidemia por los pueblos del Norte.

En Soria, hay atacados en 110 pueblos. El total de atacados en la provincia es de 6.000.

Consejo de Ministros

Incautación de barcos alemanes

Madrid, 14 (22'00)

A la entrada

A las cinco de la tarde ha empezado hoy el anunciado Consejo de Ministros.

A la entrada al Consejo, el Ministro de Hacienda, señor González Besada, nos manifestó a los periodistas que llevaba dos proyectos de carácter económico: las plantillas de la Sección colonial y las del personal de la Iglesia de San Francisco el Grande.

El Ministro de la Guerra, general Marina, nos dijo que la epidemia gripal seguía en las regiones sexta y octava, estando en las demás casi extinguida.

Los demás Ministros no dijeron nada importante.

Madrid, 15 (5'30)

A la salida

El Consejo terminó cerca de las nueve de

la noche, facilitándose a los periodistas una nota oficiosa.

Esta es intensísima.

Está en su mayor parte dedicada a las negociaciones tenidas con el Gobierno alemán para la incautación de barcos germanos que reemplacen al tonelaje español perdido desde el catorce de Agosto último.

Dice la nota que las negociaciones han sido amistosas, esforzándose el Gobierno alemán en proponer los modos diversos de conseguir la ampliación de nuestro tonelaje, llegando, por fin, a un acuerdo sobre el número de vapores que ha de entregársenos, dejando a salvo los derechos y títulos jurídicos sobre los cuales falta la conformidad, lo que se resolverá por ulteriores negociaciones.

Los buques incautados son siete, sumando entre todos ellos veinte y un mil toneladas.

Al acto de la entrega intervendrá el Ministro de Abastecimientos, señor Ventosa y un alto funcionario de la Embajada alemana.

Se acordó también restablecer las garantías y suprimir la previa censura a la Prensa.

Se nombró a don Baldomero Argente Subsecretario de Instrucción Pública, y al señor Goicoechea, Subsecretario de Gracia y Justicia.

Se autorizó la emisión de doscientos millones de obligaciones del Tesoro, dándose para ello un plazo de tres meses.

Se amplió por un mes el plazo para solicitar el anticipo reintegrable a los naranjeros de Levante y Canarias.

Se aprobó el establecimiento de nuevos tributos y algunas modificaciones a los ya establecidos.

Ampliación a la nota oficiosa

Como ampliación a la nota oficiosa del Consejo, sábase que el agregado naval de la Embajada alemana será el que hará entrega a Ventosa de los barcos cedidos a nuestro Gobierno por el Gabinete alemán.

El Ministro de Instrucción Pública, señor Conde de Romanones, manifestó también a los periodistas, como ampliación a la nota, que en el Consejo se trató de la cuestión de los maestros, llegando a un acuerdo sobre ello.

Se firmó también el nombramiento de Director General de Instrucción Pública a favor del señor López Moins.

La revolución de Portugal

Madrid, 14 (22'00)

Los revoltosos de Coimbra se someten al Gobierno

Lisboa.—Las fuerzas del Gobierno portugués que fueron a Coimbra han sometido por completo a los revoltosos de aquella ciudad.

En Coimbra.—Periódicos suspendidos.— Detención de un cadete

Coimbra.—A consecuencia del movimiento sedicioso habido en ésta, han sido suspendidos los periódicos contrarios al Gobierno «O Mundo» y «República».

Con motivo de estos sucesos, fué detenido un cadete que sublevó a varios soldados.

La incautación de barcos alemanes

Madrid, 15 (22'00)

Nombramiento de un Consejo para la administración de los buques

Con motivo de la cesión de barcos alemanes hecha a España, el Ministro de Abastecimientos, señor Ventosa, ha comunicado al Director general del Tráfico Marítimo que los buques extranjeros incautados queden bajo su dirección, formándose a este objeto un Consejo, compuesto de los señores Sartrústegui, Urquijo y Dómene, para la administración de dichos buques, al igual que para todos aquellos buques mercantes que estén en igual caso, entendiéndose que sus acuerdos serán ejecutivos y que el funcionamiento del Consejo será autónomo dentro del Comité de tráfico marítimo, el pleno del cual podrá ser oído cuando se repunte justo.

Ventosa y el Embajador alemán

El Ministro de Abastecimientos, señor Ventosa, ha celebrado una detenida conferencia con el Embajador de Alemania, Príncipe Max de Retibor.

La Comisión hispano alemana que ha de entender en la cesión

Por la tarde estuvo en el Ministerio de Abastecimientos la comisión alemana que juntamente con la española se ocupará en el asunto.

Los buques que serán incautados

Mañana se facilitará a la Prensa la relación de los buques que están fondeados los buques alemanes de que nos debemos incautar.

Inmediatamente después de haber limpiado fondos, los buques incautados comenzarán a prestar servicio, lo cual tendrá que ser dentro del plazo máximo de un mes.

Conferencia del Gobierno con el señor Dómene

El Gobierno ha conferenciado con el naviero señor Dómene para tratar de la incautación de los buques alemanes.

Para ponerlos en condiciones para la navegación, se necesita un anticipo del Gobierno de 500.000 pesetas.

La comisión germano-española

La comisión alemana y española que se ocupa en la incautación de los buques alemanes se reunió, cambiando impresiones.

Mañana, jueves, marcharán los comisionados a Bilbao para requisar un barco allí refugiado.

Prensa Asociada

DESDE

BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 16 (5'30)

Victimas de la epidemia reinante

Victimas de la epidemia reinante han fallecido el director de la Cárcel celular, don Ceferino Ródenas, y el jefe de prisiones militares, coronel don Joaquín Quero.

La fiesta del cuerpo de Intendencia

El Cuerpo de Intendencia Militar ha celebrado, con gran solemnidad, la fiesta en honor de su Patrona, Santa Teresa.

La fiesta religiosa ha tenido lugar en la iglesia de Santa María del Mar. A la tropa se le obsequió con un rancho extraordinario.

Robo en un tranvía

En la plataforma de un tranvía le ha sido hurtado a un caballero una cartera que contenía 1.700 pesetas.

Procesados libertados

Ha sido puesto en libertad, mediante fianza de mil pesetas, el extorero «Algabeno III», procesado por el espionaje francés.

Dícese que en breve se pondrá en libertad a Bravo Portillo, previa fianza de diez mil pesetas.

La prensa y la cesión a España de los barcos alemanes

La mayoría de los periódicos de esta Ciudad aplauden el proceder de Alemania, cediendo a España siete de sus buques, en compensación de los españoles hundidos por sus submarinos.

Suspensión de las fiestas de la Merced

A causa de la epidemia, se han suspendido hasta primeros de Diciembre próximas las fiestas que en honor de la Virgen de la Merced, debían celebrarse ahora.

El tiempo

Hace un tiempo muy variable, sintiéndose momentos frío, y en otros calor.

Acuerdo de las Compañías Navieras

Tan pronto como desaparezca el peligro para la navegación por el bloqueo submarino, la mayoría de las compañías navieras rebajarán el sueldo a las tripulaciones.

Patex Garf.

NOTA.—A la hora de cerrar esta edición aún no hemos recibido las conferencias que tenemos abonadas a la una y a las 5'30.

En el Circulo de Obreros Católicos

Las Sociedades de Socorros Mutuos y la enfermedad reinante

La Junta Directiva del Circulo de Obreros Católicos de Palma acordó celebrar una asamblea de presidentes de sociedades de socorros mutuos para estudiar la manera de hacer frente a la crisis que la enfermedad actual produce en las mismas.

El Presidente accidental don Bartolomé Miralles nos suplica demos publicidad a este acuerdo a fin de que los señores presidentes que por descuido o ignorancia de su domicilio no hayan sido invitados, se sirvan asistir al local social del Circulo (Fortuny, 6) a las 8 de la noche del próximo jueves día 17.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santa Eduvigis, virgen.

Coenena Horas.—Concluyen en Santa Teresa en honor de la inclita reformadora del Consuelo; Exposición a las siete; a las nueve Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad, por la tarde a las seis y media Rosario, novena con sermón por el Rdo. don Juan Amengual, Te-Deum, Bendición y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Sueltos y noticias

Los socialistas

Los socialistas, en reunión celebrada en la Casa del Pueblo, han acordado que el concejal Bisbal vuelva a actuar en el Ayuntamiento.

Clases de lengua mallorquina

Está abierta en el «Centre Regionalista» de esta ciudad la matrícula para las clases de lengua mallorquina. El curso que se inaugurará el martes 5 de Noviembre próximo, tendrá un carácter esencialmente práctico.

La matrícula es gratuita pudiéndose inscribir en ella por toda la presente quincena de Octubre en el local social, Plaza de Antonio Maura, 18-1.º, de las 9 y media a 8 y media noche.

Las clases se darán todos los martes y viernes laborables de 7 y media a 8 y media noche.

Tienda para alquilar

propia para negocio de importancia, situación comercial. Razón: Sindicato, 60 y Hostales 39.

SOCIO admitiré

con ocho a diez mil pesetas para explotar negocio de gran rendimiento. Informarán Centro Anuncios Plaza Santa Eulalia.

Isleña Marítima

Para mejor atender al servicio de carga en el trimestre de mayor movimiento, el vapor «Beller» realizará hasta nueva orden dos viajes semanales a Barcelona saliendo de Palma los martes y viernes a las seis y media, y de Barcelona los miércoles y domingos a la misma hora.

Palma 12 de Octubre de 1918.

El Naviero-Director

Antonio Ferragut.

PARA ALQUILAR

Un espacioso local, con abundante agua, sito en la calle del Socorro de esta Capital número 110 con salida al ensanche, frente a la Escuela Graduada. Informarán en el número 112.

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones

Teléfono, 295

EL ÁGUILA, San Nicolás, 7

CLASES DE LENGUA INGLESA y Contabilidad

(A cargo de Jaime Puig)

Informes: Administración de CORREO de MALLORCA.

Se vende

Una finca situada en punto céntrico de esta ciudad. Darán razón: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, núm. 10.

Nuevas creaciones

en excelentes discos marca

GRAMÓFONO

CONTINUAS NOVEDADES

Tienda El Japon

Mas de 15 mil personas

Saborean diariamente el CAFÉ LLOFRIU. Es el mejor elogio que puede hacerse de nuestro exquisito CAFÉ TOSTADO

Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fuster

Plaza del Rastrillo, 8, y Colon, 9

Instalaciones eléctricas, Sanitarias bombas, Motores y Pararrayos.

Gremio de Procuradores de Palma

Por acuerdo de los señores Síndicos y Clasificadores se convoca a todos los Colegiales en ejercicio a Junta General que tendrá lugar en el local del Ilustre Colegio de Procuradores de esta ciudad, el día 21 del actual a las 18 a fin de que puedan reclamar los agravios que tengan contra las cuotas y reparto verificados para regir durante el año 1918, los cuales estarán de manifiesto en el expresado local hasta el indicado día el objeto de que puedan ser examinados.

Alcaldía de Palma

En virtud de lo acordado por el Ayuntamiento se abre un concurso para la adquisición de:

1.000 kilogramos de sulfato de cobre
2.000 » » » azufre
100 » » » formalina

Las proposiciones de oferta se harán en pliego cerrado, presentándolas en la Secretaría de este Ayuntamiento, hasta la hora trece del viernes día 18 del actual.

El rematante vendrá obligado a la entrega inmediata del tercio de dichos productos, y dentro del plazo del quinto día, entregará la cantidad restante.—Palma 15 de Octubre de 1918.—El Alcalde, N. Alemany.—Por A. del A.—El Secretario, B. Pons.

Maquinas para coser y bordar